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ふれあいトーク記録書 （ 議会サポーターとの意見交換会 第２部 ） 

開催日時： 令和 ２年 ７月 18日（土） 午後１時 30分 ～ 午後２時 45分 

場 所 ： 市役所７階 第２・第３委員会室 

参加人数： 市議会サポーター６人 議員５人 

次 第 ： １．開会挨拶  市議会議長 梅村均 

２．一年間のサポーター活動を振り返って 

３．今後のサポーター制度について 

４．閉会挨拶  市議会副議長 鬼頭博和 
 

 

項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

１年間のサ

ポーター活

動を振り返

って 

・サポーターの声として悩みながら質問をしたが、回答が

あまりにも簡単すぎたので残念だった。 

・サポーターの声への回答について、簡素すぎて思いが伝

わってこない。 

・議会運営委員会で検討して回答している。 

・なるべく早く返さないといけないと思い、回答が簡素化

してしまった。今後は、なるべく具体的な回答に努めてい

きたい。 

・新型コロナについて色々とご尽力いただいてありがたく

思っている。 

・コロナのために、思うように傍聴できなかった。 

・サポーターの人数が増えないということは、募集のしか

たとかサポーター制度に問題があるのではないか。 

 

・サポーターになって議会の事がわかるようになった。 

・色々な議員の意見をすり合わせて議案を決めていくこと

は大変なことだと思った。 

・今年は、コロナの関係で傍聴は自粛した。 
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・３月、６月はコロナの関係で傍聴を自粛したので残念だ

った。 

・どこまでサポーターの声として とりあげて良いのか迷

って質問した。 

 

・３月と６月議会を傍聴させていただいて、選挙の時と違

う議員さんの穏やかな顔が見られた。 

・市民の声をどのように議会でとり上げるのかを見たかっ

た。 

 

・YouTubeで傍聴している。 

・視察へ行っても、あとの成果につなげていないような感

じがする。 

・議員との意見交換が少ないので、議員が何を考えている

のかわからないので、もっと意見交換がしたい。 

 

・視察の報告書を見て、視察の成果がわからない。岩倉市

にとって、どうなのか書かれていない。 

・議員によって違うので、報告書のフォーマットを統一し

た方が良いかもしれない。 

・２０１９年のマニフェスト研究所の議会改革度ランキン

グが下がった。情報共有機能強化が低くなっている原因は

何か。 

・このランキングだけがすべてではないと思っている。 

・このランキングによって全国から議員改革について視察

に来て、その対応に議員全員で対応するので、その視察対

応に迫られて常任委員会での協議が出来ず委員会代表質問

が出来なかった。現在は、コロナの関係で落ち着いている。 

・視察対応に迫られて議員としての仕事ができないという

ことはいけないので、これを機会に視察の受け入れ方を検

討して、本来の議員としての仕事をしてほしい。 

・今までは、質問項目は事前にもらって当日、質問に対し

ての答弁をしていた。また、こちらからも質問したりして

いた。 
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・これからの視察対応については、グループにわけて４～

５人で対応するように検討したい。 

・今後、ＡＩを使った対応はできないのか。 ・国の方では、ＡＩ導入について検討している。 

・岩倉市も第５次総合計画には検討されると考える。 

・ＡＩを導入すると、職員の配置と職員が育たないように

思うがどうか。 

・ＡＩに頼るのではなく、やはり人と人とのふれあいが大

事なのでＡＩ導入については、慎重に考えていきたい。 

・傍聴しやすいように、休日や夜間におこなってはどうか。 ・休日、夜間におこなうと職員の対応がどうなるのか検討

しなくてはいけない。 

今後のサポ

ーター制度

について 

・新型コロナの第２波に対応する対策はあるのか。 ・現在の財政調整基金が９億円位あるが、使えるのは４億

円位だと思う。 

・新型コロナ対策で他の自治体との競争が激化しないよう

にしてほしい。 

 

・新型コロナで新しい生活様式になり、人と人とのつなが

りについて考えていかなくてはいけないのではないか。 

 

・新型コロナの影響で、市内での虐待はあるのか。 ・今の所、聞いていない。 

・新型コロナの影響で市内の事業所やお店などの倒産や閉

店はあるのか。 

・わかっている所では、駅西で 1件ある。 
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・議員は、サポーターについて どう思っているのか。 ・年に一度、議会基本条例の検証をおこなっているので、

それに参加していただけると いいかなと考えている。 

・サポーターで１回も傍聴していない、質問もしていない

人の対応はどうするのか。 

・もう少し議員の方から連絡していただくか、アンケート

をとってはどうか。 

・今後は、サポーターと日常的に対話をして、これからも

サポーターを継続していただきたいと思っている。 

 


